

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1854 \(1er janvier-21 décembre\) : Dorothée, une princesse russe, persona non grata à Paris](#)[Item](#)[70. Bruxelles, Lundi 29 mai 1854, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

70. Bruxelles, Lundi 29 mai 1854, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[Conditions matérielles de la correspondance, Guerre de Crimée \(1853-1856\)](#),
[Politique \(Angleterre\)](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1854-05-29

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 3809, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 17

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

70. Bruxelles le 29 mai 1854

Deux jours sans lettre après avoir reçu comme testament un petit chiffon de papier. Tout cela est naturel, mais c'est triste.

Je ne sais rien. Nous attendons la reddition de Silistrie. J'en voudrais d'autres encore, autant de gages de plus pour la négociation de la paix. Nous serons plus faciles. Au reste ce n'est plus pour qui nous faisons les difficultés. Elles viendront de l'Angleterre. On me dit qu'il y a quelqu'un de bien plus affamé que moi de la paix, c'est l'Autriche et les connaisseurs ajoutent qu'elle se conduit habilement. Je ne suis pas juge, c'est bien confus & complexe.

Il va se faire en Angleterre un changement qui vexe beaucoup la cour. Un ministre de la guerre, c.a.d. ce département rentrant dans le domaine du parlement. Adieu les plaisirs et les profits de l'arbitraire & de la fantaisie. Le prince Albert ne gouvernera plus cela.

On a trouvé l'armée anglaise si rouillée, la vieille routine, pour accostement tenu & & cela comparé à l'allure vive & leste de votre soldat faisant un contraste si fâcheux qu'on est décidé à changer tout cela.

Palmerston sera Ministre de la guerre, cela lui revient très naturellement. Mais je répète c'est un gros, échec à la cour, à la personne du Prince, et à l'autorité de la Couronne. Pas un mot de mon bail. Pas un mot de personne. Adieu. Adieu.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 70. Bruxelles, Lundi 29 mai 1854,
Dorothée de Lieven à François Guizot, 1854-05-29

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 25/02/2026 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/5363>

Copier

Informations éditoriales

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer (France)

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionBruxelles (Belgique)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 26/09/2023 Dernière modification le 18/01/2024

3809

70.1. Bruxelles le 29 mai 1857.

deux jours sans letter appri avin
depuis connu testaceous un petit
chiffon de papier. tout cela au
naturel, mais i'ah tendu.

je me racc rive. nous attendons
la reddition de Sibistria. j'en
voudrai d'autre cuore, autre
de gage de plus pour la négocia-
tion de la paix. nous serons plus
faciles. aussant qu'il y ait plus
vous qui faciez les difficultés
elles viendront de l'autre côté.
on me dit qu'il y a quelques
de biens plus effacés que ceux
de la paix, i'ah l'autre côté,
elles pourraient agir tout
qu'elles conduisent habilement
que venir par juge, i'ah bien
confis à complete.

il va faire un assemblée
un changement qui va
bouleverser la force. Un
ministre de la guerre, c. a.)
et département australien
dans le domaine de la guerre
advis les plaines de la partie
de l'arbitrage de la partie
le premier a fait au commun
plus cela. on a donc l'avis
aujourd'hui si renouvelé, la
vieille partie, que au contraire
ment, tout à la fois
conçue à l'heure où il
est à votre soldat faisant
un poste où il fait une
révolution à changer tout
cela. Saluons le

Ministre de la guerre, cela
serait très utilelement.
mais je répète c'est à propos
échec à la force, à la force
du bras, et à l'autorité
de la guerre.
par un accord mondial.
par un accord mondial.
advis, avis).